

## Aktionswoche 2025 am Klinikum Stuttgart

17.11. - 21.11.2025

### MIT oder OHNE – Handschuhe bewusst einsetzen

Gemeinsam für mehr Hygiene, gesündere Haut und mehr Umweltschutz!

Der Gebrauch von unsterilen Einmalhandschuhen im Krankenhausalltag, hat beobacht- und messbar auch an unserem Klinikum zugenommen. Da Handschuhgebrauch bekanntlich falsche Sicherheit vermittelt und zur Vernachlässigung der Händehygiene beitragen kann, haben wir, als Krankenhaushygiene beschlossen, uns 2025 verstärkt diesem Thema zu widmen.

Am 05.05.25 lenkten wir die Aufmerksamkeit, mit einem Beitrag im Intranet des Klinikums, auf die indikationsgerechte Händedesinfektion und die differenzierte Nutzung von unsterilen Einmalhandschuhen.

In Kooperation mit der Abteilung für Nachhaltigkeit folgte der Beschluss, an der Handschuh-Kampagne des KliMeG teilzunehmen.

In zahlreiche Schulungsveranstaltungen wurden Führungskräfte aus allen medizinischen und pflegerischen Bereichen, Pflegepedagogen und Praxisanleiter:innen informiert. Die hygienischen Aspekte konnten dabei anhand der Studiendaten von Bellini et al, 2023, eindrucksvoll dargestellt und erläutert werden.

Von den Teilnehmern kam durchweg positive Resonanz für das Projekt.

35%:	Handschrue wurden ohne Indikation getragen.
8%:	Handschrue wurden trotz Indikation nicht getragen.
48,5 %:	keine Händedesinfektion nach Ausziehen der Handschrue
64,4 %:	Handschrue nicht gewechselt bei Tätigkeitswechsel

Bellini et al, 2023

Der klinikumsweite Auftakt der Kampagne erfolgte nach Ankündigung offiziell mit der ASH-Aktionswoche. Gezielt wurden alle Stationen und Bereiche von den Hygienefachkräften besucht. Kurze Informationsrunden fanden statt, Plakate wurden aufgehängt und Informationsmaterial in Postkartenformat an die Mitarbeiter:innen ausgegeben. Auch das Gewinnspiel zur Händehygiene stieß auf großes Interesse. Dabei hatte jeder Teilnehmer die Chance einen von 40 Citygutscheinen im Wert von 20€ zu gewinnen.



Die Aktionswoche wurde von den Kolleginnen und Kollegen der Bereiche gut und positiv angenommen und motiviert uns zum weiteren Einsatz für die gezielten Anwendung von Einmalhandschuhen und die Verbesserung der indikationsgerechte Händedesinfektion.

Mit Quizfragen und Hintergrundinformationen im Intranet, sowie Schulungen zur Händehygiene und Gebrauch von unsterilen Einmalhandschuhen soll das Thema weiterhin präsent gehalten werden.

Das Team der Krankenhaushygiene  
Klinikum Stuttgart